

Architecture Doonam Back et Yann Caclin forment un couple à la ville comme au studio. Leur agence vient d'être lauréate des « Albums des jeunes architectes et paysagistes ». Un prix convoité, rampe de lancement pour les jeunes pros

ABC Studio : un prix pour deux

Elle est née au bout du monde en Corée du Sud. Lui est du quartier, enfant de l'école Braconnot, collégien à La Craffe. Doonam et Yann ont rapproché les continents pour former un couple à la ville, comme en architecture. « Nous nous sommes connus à l'école d'archi de Nancy. Même promo, même bande de copains. Et puis nous avons fait des concours étudiants ensemble. Et puis voilà... » raconte Yann, pendant que Doonam mitonne un thé maison.

Très vite, dans leur atelier accueillant et lumineux de la Grande-Rue, au milieu des projets et maquettes, on comprend pourquoi ils sont lauréats des « Albums des jeunes architectes et paysagistes » (AJAP).

Rampe de lancement

Réuni au ministère de la Culture en mars dernier, le jury AJAP a expertisé 227 dossiers, pour ne retenir que 14 lauréats. Autant dire la crème de la crème des architectes juniors. Coprésidé par Marc Barani (Le Centre Prouvé à Nancy) et Audrey Azoulay, ministre de la Culture, le concours vient de rendre sa copie. Il cherche à favoriser l'accès à la commande des jeunes professionnels en identifiant les



■ Yann Caclin et Doonam Back de l'agence ABC à Nancy, trentenaires et lauréats de l'AJAP. Ambitieux dans leur démarche, mais très humbles et chaleureux.

Photo Fred MARVAUX

talents en devenir. Des commandes, Doonam et Yann en ont ; eux qui travaillent beaucoup avec Giovanni Pace. L'architecte rémois, très connu et respecté, est à la fois leur père spirituel et leur parrain. C'est avec Pace que le cabinet nancéen a remporté le concours de la pouponnière de Laxou. Une maison pour la petite enfance en difficulté, sur un beau

terrain de 13 m de dénivelé. Le collège de Longlaville près de Longwy tout neuf et sobre, c'est encore ABC Architecture qui est à la manœuvre, en association avec Giovanni Pace et Christian Vincent, et avec des solutions simples en apparence, mais qui répondent toujours à des questions compliquées, souvent intimes. « Nous cherchons à

être pleinement architectes » expliquent, avec humour, Doonam et Yann. « Le respect du programme, l'étude des usages, de la façon dont les gens vont vivre l'espace, sont essentiels. Le tout en évitant d'en faire trop, en restant cohérents, justes, avec un bon équilibre entre économie et social. »

De leur tour du monde de cinq mois au sortir de l'école,

Repères

► Yann Caclin est né à Nancy et a grandi en vieille ville. Il y vit et y travaille avec Doonam Back.

► Groupe scolaire à Briey en 2015, restructuration d'une école à Nilvange en 2016 : le couple décroche le concours de la pouponnière de Laxou en février dernier, qui est en phase d'étude, avant trois ans de chantier prévus, pour un coût de 6 M€.

► En 2018, le collège de Longlaville, dont ils ont fait les plans, sera livré.

► Ils viennent d'être lauréats 2016 du concours européen de la jeune création architecturale et paysagiste. Un prix pour lequel les Nancéiens de GENS et de Studio LADA avaient été primés en 2012 et 2014.

ils ont ramené plein d'images et de souvenirs. Comme des professionnels qui voyageraient pour nourrir leur savoir-faire, l'enrichir, ils ont appris et beaucoup grandi. Entre-temps, ils ont même fondé une famille. Sans doute l'une des architectures dans la vie, où le sens de l'équilibre est le plus difficile à trouver.

Pascal SALCIARINI